

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Agotadas, a lo que parece, como apologetico toma de prensa las informaciones sobre Abi el Krim, está asomando otro asunto en las columnas de ciertos periódicos importantes, de índole ideológica y con intención, tal vez, similar: el Risuni, su vida, sus andanzas, sus opiniones. Los éxitos periodísticos que tales «descubrimientos» pueden proporcionar a los colegas que a tal labor se dedican, no los tenemos por envidiables; nosotros renunciaríamos a ellos, pensando en la probabilidad del daño que a España, que al interés y al prestigio de España, a lo menos ante los ojos de los mismos entrevistados y sus señores, se irroga. No nos parece política acertada, ni, desde luego, patriótica, contribuir a exaltar el prestigio del enemigo; deprimir el propio con informaciones y comentarios tendenciosos; exagerar nuestros errores... No recordamos haber visto que ningún sector de opinión nacional se complaciera, frente al enemigo en esta morbosa labor destructora... Cuando ella es sistemática, además de injusta, tiene escritas en la historia páginas ingratas...

Quando todo el mundo creía que, tanto turcos como griegos, guardarían con fidelidad una larga tregua en su contienda, el avance de las tropas turcas, con la retirada desastrosa de las griegas, indica que la lucha prosigue con mayor encarnizamiento.

La estadística del botín recogido por las tropas turcas a los griegos se eleva a 910 cañones, 1.200 camiones, 200 automóviles blindados, 5.000 ametralladoras, 450 vagones de municiones, 40.000 fusiles y 20.000 prisioneros.

Al principio de las operaciones se calculaba que el Ejército griego tenía 200.000 hombres, y que ha perdido ya más de la mitad, entre prisioneros, muertos, heridos y desaparecidos.

Estas noticias asombrarán a todo el mundo civilizado, pues no se explica que mientras las naciones interaliadas discuten sin pérdida de tiempo el pago de los débitos alemanes y el problema de las deudas respectivas, olviden la solución de los asuntos orientales, y sobre todo, la manera de poner fin a la lucha greco turca.

Es verdaderamente bochornoso que mientras se procede con egoísmo, más o menos disculpable, a litigar cuestiones de numerario a pretexto de afianzar la paz mundial, se agoten y aniquilen dos naciones europeas, en una lucha continua y terrible. Esto da la medida del alto sentido de humanidad imperante.

El plebiscito efectuado en Alta Silesia ha dado los siguientes resultados:

El número de inscritos ha sido en cifras redondas, de 765.300. Han emitido voto 564.200, y de ellos, 513.700 se ha pronunciado en favor del mantenimiento de la unión de la provincia con Prusia, y 50.500 en favor de la autonomía dentro del Imperio alemán.

## Por la Virgen de la Caridad

La necesidad de no demorar la presentación a S. N. de la solicitud en duplica de la Coronación, obliga a cerrar el plazo para firmarla el próximo día 20, lo que se anuncia públicamente a fin de que se apresure a subscribir la quien se proponga hacerlo.

## De Sociedad

Los que viajan

Regresaron de Barcelona don Juan Manuel Vera Ruiz y familia.

—Marchó a Murcia el joven don José Barrego de Ruada.

—A Marruecos, donde ha sido destinado, el alférez de Artillería don José Fernández Bravo.

—A Madrid los jóvenes estudiantes don Diego de Jódar y don Rafael Morales.

—Regresó de Murcia nuestro colaborador don Gerardo Martínez Aznar, acompañado de su distinguida familia.

Notas varias

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso y robusto niño la esposa del comerciante de esta plaza don Sebastián López.

—Hemos sido atentamente invitados por el cuadro dramático del Patronato del C. de Jesús a la inauguración de sus festivales teatrales que tendrá lugar poniendo en escena la obra de García Álvarez «La tragedia de La Viña».

Letras de luto

En el Barrio de Peral falleció ayer cristianamente doña María Luisa Marcos Rodríguez, de Palomares, respetable señora que gozaba de general estimación.

El sepelio verificado esta tarde se ha visto muy concurrido de numerosos amigos.

Descansen en paz, y reciba en afligido esposo don Deogracias Pelomares y demás familia nuestro sentimiento por tan dolorosa pérdida.

—En la Parroquia Oastrens de Santo Domingo se han celebrado esta mañana solemnes exequios por el eterno descanso de la virtuosa y distinguida señora Juana Roca Consuelo, hermana de nuestro querido amigo el Capitán de fragata D. Victoriano.

El templo se ha visto completamente lleno de fieles; recordando nosotros entre aquella concurrencia, al Capitán General del Departamento Sr. Carranza, al General 2.º Jefe de la plaza Sr. Casaldueño, General de Infantería de Marina D. Camilo Martínez, Intendente del Departamento y numerosas jefes y oficiales de la Armada y amigos particulares de la familia de la finada.

Reiteramos nuestro pésame más sentido a don Victoriano Roca y a su hermana doña Virginia, deseándoles cristiana resignación para sobrellevar tan terrible desgracia.

## Erratas

En nuestro número de ayer se deslizaron dos importantes, de caja, que nuestros lectores subsanciarán.

Una en «Sociedad»: que el General don Federico Piato (q.e.p.d.) le tituló «contraaertr.» en vez de «contralmirante».

La otra en «Noticias», diciendo: ha fundeado «sin necesidad» (en vez de sin novedad).....el «España».

## Temporada de Verano 1922

Restaurant del «Chalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que para todos los días queda establecido el servicio de Restaurant, haciendo toda clase de encargos. Estos se avisarán en el «Bar», Mayor 59 y Villamartín 1. Teléfono 258.

Especialidad en Mariscos y Paellas de encargo.

## De la campaña Marcha de artilleros a Marruecos

En el tren de las once de la mañana de hoy han marchado a Valencia, desde donde embarcarán para Marruecos, 89 soldados y 11 cabos de esta Comandancia de Artillería pertenecientes a la quinta del 1921, que van para relevar a los pertenecientes a la del 1919.

Mucho antes de la salida del convoy era poco menos que imposible el poder dar un paso por los andenes de la estación, por encontrarse completamente invadidos por un inmenso gentío.

Allí se encontraban también el Excelentísimo Señor Capitán General del Departamento, Excelentísimo señor General Gobernador Militar Excelentísimo señor Comandante General del Arsenal, Excelentísimo señor General 2.º jefe de la plaza, con sus respectivos ayudantes; coronales de todos los cuerpos de la Plaza, Departamento y numerosas comisiones de Ejército y Marina.

También acudió a despedir a los expedicionarios el Alcalde accidental D. Julio Miguez.

Los soldados que marcharon fueron obsequiados con abundantes meriendas por la Comandancia de esta plaza.

El momento de arrancar el tren fué solemne. La banda de música del regimiento «Cartagena» que acudió a despedir a los expedicionarios, entonó la Marcha Real y los soldados y público prorrumpieron en vítores a España, al Rey y a la Artillería.

Al frente de la expedición va el alférez D. Enrique de Castillo.

Lleven feliz viaje los artilleros y que la suerte les proteja.

Los del 1919

Dentro de pocos días comenzará la repatriación de soldados del 1919.

A esta vendrán los artilleros pertenecientes a esa quinta y sea de desear que se vayan haciendo los preparativos necesarios para tributarles un gran recibimiento.

## UN HEROE

En «El Telegrama del Rif» del día 10 del actual leemos lo siguiente:

«El Teniente Médico don Wenceslao Perdomo. En el Cementerio de la Purísima Concepción recibiera anteayer cristiana sepultura los restos del heroico teniente médico del Cuerpo de Sanidad Militar don Wenceslao Perdomo Benítez, muerto en la posición de Isel Lazen, el día 23 de Julio del año último.

Desde que por nuestras tropas se recuperó hace días la referida posición el Comandante del Cuerpo de Inválidos don Antonio Perdomo, otro héroe, hermano del muerto—se trasladó a ella, y por referencias de los pocos supervivientes que quedaron de la guarnición de la misma y por los que le suministraron los indígenas del poblado de «Midar», recientemente sometidos, logró hallar los restos del ser querido y, previa la necesaria autorización, los trasladó a esta plaza para que aquí se le rindieran los honores que le eran debidos y recibiesen sepultura provisional, hasta que terminado el magnífico manoseo que el Cuerpo de Sanidad Militar construirá en Madrid, sean trasladados a él, donde reposará definitivamente en unión de los demás héroes del Cuerpo, muertos en el cumplimiento de su deber.

A las cuatro de la tarde, se congregaron en el Cementerio representaciones oficiales, personalidades, amigos y compañeros que en gran número acudían a rendir al Teniente-Médico Perdomo el último tributo de admiración y cariño.

Encerrados en magníficas arquetas que cubría la bandera de la Patria y en brazos de su hermano fueron sacados de la sala en que estaban depositados, desfilando por delante de la Sección de tropas de Sanidad Militar que, formada, le rendía honores; en brazos de cuatro Oficiales Médicos que solicitaron este honor, fueron luego conducidos a la sepultura provisional en el panteón de los héroes de la campaña.

Una vez terminado el acto, sencillo y conmovedor, el comandante del Tercio señor Franco dirigió elocuente y solemne la palabra a los presentes, dándole las gracias en nombre del hermano del héroe, que efecto de la emoción, no podía hacerlo por sí; este luego dió también las gracias a la tropa de Sanidad por su asistencia, exhortándola a que imite el ejemplo del héroe muerto y perseverar en el cumplimiento del deber.

El acto heroico en que el teniente médico Perdomo perdió la vida es de los que se destacan con luz vibrante, en medio del sombrío cuadro de flaquezas y debilidades de aquellos luctuosos días de la tragedia.

Perteneciendo a la 14.ª misa de Policía Indígena, en la que se encontraba destacado en la posición de Midar, el día 23, se enteró de que en la posición de Isel Lazen, que era fuertemente atacada por el enemigo, había heridos que reclamaban su auxilio y sin reparar en los peligros del camino a recorrer, desoyendo los consejos amistosos del Capitán y Oficiales de la misa, sabiendo que estos evacuaban la posición de Midar y que por consiguiente sino se retiraba con ellos, la retirada para luego era imposible, por que no tendría quien le protegiera, montó a caballo y, acompañado solamente por dos policías, marchó a cumplir con su deber profesional en el punto en que sus servicios eran necesarios.

Al pasar por el poblado de «Midar» el Jefe de esta Kabila le salió al encuentro, instándole a que no siguiera, pues la harka dominaba todas las alturas próximas y rodeaba casi por completo la posición de «Isel Lazen» a la que por lo tanto no podría llegar sin gran riesgo de la vida, contestándole el señor Perdomo que él iba a cumplir con su deber, y que si era preciso, sabría morir como los demás murieron, pero que por nada los dejaba abandonados sin tener quien los cu-

III ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR

**Don Joaquín Mateo Martín,**

Perito agrimensur y Redactor Jefe de este diario

falleció en esta ciudad el día 18 de Septiembre de 1919

R I P.

La misa de Requiem que el próximo lunes, a las 7 de la mañana, se dirá en el altar mayor de la iglesia de la Caridad, será aplicada en sufragio de su alma.

Su viuda e hijos invitan a sus amistades y personas piadosas a este acto religioso, rogándoles encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.

Al subir el zig-zag, en vista del nutrido fuego enemigo, echó pié a tierra, y arastrándose, llegó a la posición en donde pudo curar al Teniente de Artillería don Juan Aros y otros varios heridos, uniéndose luego a los defensores de la posición.

Al ser asaltada esta por los moros, dicen testigos presentes que el Médico Perdomo, estando herido, seguía curando a los demás, y al dirigirse a él los rebeldes, con ánimo de matarle, les dijo:

—Dejadme que termine mi misión, y luego matadme si queréis.

Frases dignas de esculpirse en bronce y que demuestran hasta qué grado el héroe teniente médico tenía concepto del cumplimiento del deber.

El médico Perdomo murió como mueren los héroes, y su hazaña es un timbre de gloria más del brillante historial del Cuerpo de Sanidad Militar y en la penosa Campaña de nuestra actuación africana, en la que si bien es cierto que ha habido flaqueza, no lo es menos que también ha habido rasgos de sublime heroísmo que, como el del médico Perdomo, demuestran a los pesimistas las virtudes y pujanza de la raza.

X. X.

## Soto, muebles

El mejor fabricante de Somniers y Catres que hay en Cartagena

## Muebles, Soto

Cuenta con los más diestros operarios de esta industria

## Soto, muebles

Se construye el Somiers llamado de Campaña, el Madrileño y el 1.º y extra

## Muebles, Soto

Precios a que vende esta Casa los Somniers en madera de Pino Canadá:

Matrimonio 1.ª	Pesetas	23'00.
Camera 1.ª		20'50
Cuerpo 1.ª		18'00
Matrimonio 2.ª		21'00
Camera 2.ª		19'00
Cuerpo 2.ª		17'00
Somniers de Campaña		22'00

Camas estilo Inglés y de Patines con gran REBAJA DE PRECIOS.

Se ponen telas a toda clase de Somniers y Catres

No equivoquen la Casa

Calle Mayor 15, Manabes (lado Caridad) y Sagasta, 14

TELÉFONO 398.—CARTAGENA

En 3.ª plana originales de interés.